



Controles de lectura

Ángel Daniel Castellanos Rodríguez

Controles de lectura

Parcial IV

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 27/06/2024

• Medicina tradicional Ayurveda •

La medicina ayurvedica, en tanto institución social y sistema de conocimiento, significa en lenguaje Sánscrito "Ciencia de la vida", "Conocimiento de la vida" o "Ciencia de la duración de la vida", y se constituye en una de las más viejas conceptualizaciones. Conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente en la India. La Biomedicina por otro lado, en tanto institución social y sistema de conocimiento, representa una de las conceptualizaciones dominantes en "varias sociedades occidentales", ya que básicamente es la institución social por definición. Sin embargo la biomedicina tradicionalmente no se construye, ni se conceptualiza como una constitución o institución social porque ante todo es construida como una ciencia aplicada, en lo que cuenta es la descripción de hallazgos y logros científicos, los eventos médico-científicos revolucionarios o las biografías de médicos "notables". Construida como una ciencia aplicada, la biomedicina define a la enfermedad, como un fenómeno clave y esencialmente ligado a hechos de carácter biológico. La medicina ayurvedica es definida como un sistema que comprende la "Totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual del individuo. De hecho el carácter holístico de este sistema es una de las características

Advoximación, Crítica a las políticas públicas en Salud indígena, Medicina Tradicional e Interculturalidad en México (1990 - 2016)

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la Salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas, la incorporación de hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar a los medicinas tradicionales y alternativas complementarias; el inicio, desarrollo y complementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados, dedicados a la denominada "Salud Intercultural", cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validarán la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por los españoles significó poco más de trescientos años de férreo control colonialista y la irrupción de una reproducción Combinatoria-biológica y Sociocultural de los pobladores originarios locales con los pueblos residentes foráneos europeos y, más adelante africanos y también asiáticos.

Adolescencia y ritos de transición

La mayoría de veces se suele considerar que las teorías psicoanalíticas, desarrolladas por los autores denominados post-freudianos divergen radicalmente de las teorías elaboradas por los psicoanalistas lacanianos, razón por la cual frecuentemente observamos una dificultad para establecer el diálogo entre estos enfoques teóricos.

Sin embargo, dicha dificultad no constituye una imposibilidad, tal como se muestra en este ensayo. En este sentido se espera que la articulación efectuada aporte elementos de análisis para los profesionales de las ciencias ciertamente sociales, las cuales estudian los fenómenos propios de la adolescencia. Según Erikson, la identidad yoica constituye una construcción de cada sujeto que surge como una respuesta ante los conflictos que se presentan en cada etapa del desarrollo evolutivo, razón por la cual la identidad yoica es de carácter dinámico y puede entonces de tal manera sufrir diversas transformaciones a lo largo de la vida. En esa misma dirección sostiene que:

"aun cuando la crisis de identidad ocurre durante la adolescencia, los problemas de identidad comienzan desde muy temprano en la vida y no terminan sino con la muerte".

En la adolescencia la identidad se forma en el proceso de asimilar conscientemente una serie de elecciones personales, laborales e ideológicas, mientras que el psicoanálisis no se trata sólo de ello, pues también se

Obstinación Terapéutica

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanasia", situación contraria a la eutanasia, y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño, pues, que la distanasia sea una de las razones por las cuales se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la Real Academia de Medicina de Cataluña un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse corporativamente sobre la distanasia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnizamiento terapéutico", es una expresión coloquial-popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas, que traduce de manera parcial, aunque expresa, el término más académico de "distanasia", palabra de origen griego que significa "muerte difícil y de la manera angustiosa".

Antropología de la Muerte

Daniel Castellanos

A pesar de la superación en los planteamientos de la llamada antropología de la muerte y de la antropología evolucionista, en sus representantes Tylor y Frazer, sus descripciones y relatos sobre la muerte; han sido corroboradas por estudios arqueológicos y etnológicos actuales. Estos autores hacen una descripción de la muerte, el morir y el cadáver, como algo característicos de las sociedades nómadas, poblaciones migrantes y civilizaciones premodernas. Los espacios de muerte estaban alrededor de la misma familia indígena en donde se producían los decesos. Estos autores plantean una transmutación de los muertos, la muerte sacerdote, el culto a los muertos, la muerte itineraria. En estas concepciones de la muerte, todavía no existen espacios mortuorios paradisiacos, como promesa compensadora. La metodología empleada, para este trabajo, el análisis de los textos, referente a la muerte, planteado por los autores. La idea de antropología de la muerte, recuerda al texto de Thomas (1983). Sin embargo como disciplina, está en los mismos inicios de la antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que definen esta antropología, es una serie de premisas asumidas, es la herejía directa del evolucionismo, significativamente sociológico y biológico, son universalista; utiliza algunos métodos comparativos y busca los orígenes de las

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS:

-Moreno C. (2006). Salud-Enfermedad y Cuerpo-Mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. SCIELO.

Obtenido de: http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006

-Navarro R, Sanchez E, y Maya A. (2017). Aproximación critica a las politicas publicas en salud indigena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016) Salud Colectiva. SCIELO.

Obtenido de: http://www.scielo.org.ar/scielo.php?script=sci_abstract&pid=S1851-82652017000300443

-Uribe N. (2011). Adolescencia y ritos de transición. Una articulación del psicoanálisis postfreudiano y lacaniano. Revista Colombiana de Ciencias Sociales. REDALYC.

Obtenido de: <https://www.redalyc.org/pdf/4978/497856287005.pdf>

-Sans J, Abel F. (2005). Obstinación terapéutica. Real Academia de Medicina de Cataluña. Dialnet.

Obtenido de: <https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=7811467>

-Mansilla M. (2008). Los albores de la Antropología de la Muerte. La muerte en los escritos de Tylor y Frazer. Revista Cultura y Religión.

Obtenido de:

<https://revistaculturayreligion.cl/index.php/revistaculturayreligion/article/view/197>